

### Asuntos del día

El armisticio, que hoy se comenta y discute en todas partes con el apasionamiento propio de los asuntos que afectan a la honra nacional, será el iris de la paz, no una paz cualquiera, sino la que desea y necesita España, es decir, la paz que dé completa y satisfactoria solución al problema cubano? Será, por el contrario, un trámite dilatorio, inútil y perjudicial?

No podemos contestar hoy a esta duda, que inquieta el ánimo de los buenos patriotas. La prudencia exige el aplazamiento de un juicio, para el cual faltan los datos necesarios. Pero lo que desde luego podemos apreciar, es la injusticia, por no decir la malicia, con que una parte de la prensa, alardeando de un patriotismo muy sospechoso, se esfuerza en pintar como una vergüenza para España la concesión hecha por nuestro gobierno, ante el ruego de las seis grandes potencias europeas.

Ciego ha de estar quien no vea que ni esa intervención tiene carácter hostil ni ofensivo para nuestra patria, ni sus consecuencias hasta ahora lastiman nuestros intereses o rebajan nuestro prestigio.

Antes que dirigirse a Madrid, aquellas potencias se han dirigido a Washington. Mac-Kinley es quien ha recibido la primera amonestación de la diplomacia europea, y esto tiene una significación importantísima. Significa que Europa sale al encuentro de la doctrina de Monroe, y lejos de dejar el campo libre para que los americanos dispongan de América a su arbitrio, les hace saber que algo significan en el nuevo continente las naciones del viejo mundo.

Y cuál ha sido el resultado de esta intimación revestida con las formas corteses de un ruego humanitario? Que Mac-Kinley haya aplazado la presentación de su Mensaje a las Cámaras, Mensaje que había de hacer estallar en ellas el grito de guerra contra España. Contra esta parsimonia de Mac-Kinley truenan la prensa belicosa y populachera de los Estados-Unidos, y su lenguaje resulta muy parecido al que aquí emplean los exigentes patriotas, quejosos de que el gobierno español dé oídos al Sumo Pontífice y a las seis naciones más poderosas de Europa. Estas analogías no pueden extrañarnos: jingoístas los hay en todas partes, lo mismo en España, que en Washington y en Nueva-York.

¿Quiere esto decir que confiemos en la eficacia del armisticio y en la buena voluntad de los oficiosos mediadores? No. Tenemos muchas dudas y recelos; pero a estas zozobras, hijas de las circunstancias difíciles que nos rodean, no hemos de añadir ni un pesimismo sistemático, ni una oposición preconcebida contra todo lo que haga el gobierno, que al fin y al cabo es el representante de la patria, cuya autoridad y prestigio a todos nos importa sostener.

### En Madrid

(De La Correspondencia de España)

#### Los embajadores

Esta mañana, a las diez en punto, se presentaron en el domicilio del señor ministro de Estado los embajadores de Austria-Hungría, Rusia, Italia, Alemania y Francia, y el encargado de Negocios de Inglaterra.

Ya eran esperados por el Sr. Gullón, que había tenido aviso de su visita.

Llevó la voz de los representantes de las potencias el decano, señor conde Victor Dubsky, embajador de Austria, quien manifestó al Sr. Gullón que por encargo de sus gobiernos respectivos, y como corolario y consecuencia de la nota colectiva presentada en Washington por las potencias al presidente de los Estados-Unidos, iban a expresar al gobierno español el deseo de sus gobiernos de que España accediese a la solicitud de Su Santidad de que se concediera una suspensión de hostilidades en Cuba, como trámite previo para la consecución de la paz y la resolución de aquel problema.

El señor ministro de Estado contestó que el gobierno español no había podido acceder a igual pretensión formulada por los Estados-Unidos; pero que, no habiendo deliberado sobre la posibilidad de que se reprodujera en forma de consejo y deseo por las potencias, daría cuenta al señor presidente del Consejo y al gobierno, y comunicaría a los embajadores los acuerdos que se tomaran por éste.

Todos los embajadores hablaron despues, haciendo observaciones al señor ministro de Estado sobre el paso que daban a nombre de sus países, y argumentando en favor de la suspensión de hostilidades, y con todos ellos razonó el Sr. Gullón acerca del alcance de la medida que se solicitaba.

Los embajadores todos salvaron en todas sus apreciaciones el honor del ejército español, elarando que la concesión de la suspensión de hostilidades «en nada podía lastimar el honor militar más exquisito», porque los ejércitos de sus naciones la habían concedido también otras sus gobiernos habían hecho importantes sacrificios de amor propio y de grande honor como el de Rusia en el tratado de

dores con el Sr. Gullón del caso improbable de que los insurrectos cubanos no aceptaran la suspensión de hostilidades, reconociendo y declarando los primeros que España con la concesión habría hecho todo lo que se podía pedir, y ganado toda la causa de la razón ante el mundo político; y que en cambio, los insurrectos se habrían enagadenado todas las simpatías, hasta el punto de que la misma República norteamericana los rechazara, considerando perfectamente inútil librar batallas por ellos.

Los embajadores exhortaron sus razones para convencer al señor ministro de Estado de que España debía acceder a la tregua pedida por Su Santidad y tener confianza en el carño del Papa a la nación española y se retiraron después de una hora de conferencia.

El Sr. Gullón dió enseguida cuenta al señor Sagasta de la conferencia con los embajadores, y convinieron en acudir juntos a despachar con S. M. la reina a la hora de costumbre, avisando al señor ministro de la Guerra para que concurriese también a la regia cámara.

Así lo hicieron, y antes de las doce se hallaban reunidos con S. M. la reina, a quien el señor presidente del Consejo y el ministro de Estado dieron cuenta, enterándose también el señor general Correa, de la visita de los embajadores.

Se examinaron todas las razones alegadas y todas las contingencias posibles, acordándose que, en vista de la gravedad del asunto, era conveniente llamar por teléfono a todos los ministros a la secretaria de Estado con el fin de celebrar Consejo y acordar la respuesta que debía darse a la invitación de las potencias, de la cual una vez tomada, daría conocimiento a S. M. el Sr. Sagasta.

#### El Consejo

A la una menos cuarto salieron de las habitaciones de S. M. los Sres. Sagasta, Gullón y Correa, y por la escalera de Carlos III bajaron a la secretaria de Estado, convocando en el acto a Consejo a los demás ministros, los cuales apenas tardaron en llegar una media hora.

Los consejeros de la Corona deliberaron ampliamente sobre el tema de la suspensión de hostilidades en Cuba, pedido por los representantes de las grandes potencias de Europa, como corolario de la gestión diplomática colectiva enlazada cerea del gobierno de Washington.

Se pesaron todos los razonamientos, se calcularon todas las resultas y todos los inconvenientes de acceder ó no a la pretensión de los embajadores, y en último término prevaleció el asentimiento a sus deseos, toda vez que, a su entender, no sufría menoscabo alguno el honor de España, que a todo trance quería salvar el gobierno de su majestad.

Estimó el Consejo que así debía manifestarlo esta tarde el señor ministro de Estado a los embajadores en una nota circular comprensiva del acuerdo tomado.

El gobierno de S. M., que en las negociaciones negó terminantemente a los Estados-Unidos la concesión de suspender en Cuba las hostilidades sin que los mismos rebeldes lo pidieran, y que anoche mantenía con el Vaticano una conversación diplomática en igual sentido, ha accedido a los deseos de las grandes potencias, pero con el firme propósito de que la suspensión de hostilidades sea breve y ante las seguridades de los embajadores de hacerla respetar a los rebeldes en Cuba.

Estimó el gobierno de S. M. que nadie mejor que el gobernador general de la isla de Cuba podía apreciar cuando y cómo debía empezar y concluir esa suspensión de hostilidades, y acordó encomendar tan delicado asunto a su prudencia y patriotismo.

El general Blanco anunció por medio de bando ó alocución la suspensión de hostilidades, a propuesta de los embajadores y por acuerdo del gobierno de S. M., y de igual modo se hará pública la terminación de la tregua.

Después de las dos de la tarde subió el Sr. Sagasta a dar cuenta a S. M. de lo acordado en Consejo y los demás ministros estuvieron algún tiempo mas reunidos en la secretaria de Estado.

No se facilitó a la prensa informe alguno oficial.

Los ministros de Fomento y de la Guerra fueron los últimos que abandonaron la secretaria de Estado, saliendo juntos de Palacio.

La concesión de tregua a la acción de las armas en Cuba, es un acuerdo que tendrá gran resonancia y un paso mas dado por España ante el mundo en aras de la paz por la consideración que la merecen las grandes potencias de Europa y la Santidad de León XIII.

### EN WASHINGTON

#### Impresiones del viernes

WASHINGTON 8 (7-15 n.)—Aunque la nota colectiva de las potencias constituye un nuevo elemento de paz, es imposible hacerse ilusiones sobre su eficacia entre esta gente. El pueblo americano no comprende que el acto realizado significa la reprobación del mundo civilizado contra la injustificada agresión que se hacía a los derechos de España. Aunque lo comprendiera así, le importaría poca cosa. Su actitud, su soberbia, su ignorancia, le inspiran la creencia de que puede batir el solo al mundo entero y vivir en completo aislamiento de él.

La prensa, acostumbrada a tergiversarlo todo, pretende hacer creer al público que la acción de las potencias se encamina a obligar a España para que ceda todo cuanto los Estados-Unidos quieran pedir. Por su parte, el Congreso está decidido a llevar sus exigencias hasta el último extremo.

El consul Léó saldrá de la Habana mañana. Otros consules huyen, mostrando gran pánico, no obstante la tranquilidad que reina en todas las ciudades de la Gran Antilla.

En todos los Estados de la Unión se preparan las respectivas milicias con gran actividad mientras se votan créditos para la guerra.

La Cámara de Comercio de Nueva-York, cuya influencia es enorme, da la nota sensata persistiendo en abogar por una solución pacífica.—ASCUY.

WASHINGTON 8 (8-30 n.)—El presidente y el secretario de la junta laborante de Nueva-York, han sido llamados ante la comisión de relaciones del Senado. Allí han hecho una fantástica descripción del modo de funcionar el titulado gobierno insurrecto, incurriendo en tan evidentes exageraciones, que cuando les oyeran clasificar en la lista de los

Su arrogancia en amenazar con las iras de los ejércitos (!) insurrectos, a los yankees, si estos no intervinieran en la independencia de la isla, ha aumentado el desprecio que inspira esta gente a la comisión y contribuido a dar mas consistencia al propósito de aprovechar el actual conflicto para anexionar definitivamente la isla de Cuba a la República norteamericana.—ASCUY.

### Noticias posteriores

#### Aires de paz

En Washington ha ganado mucho terreno la opinión de los partidarios de la paz. Hasta el mismo Mac-Kinley dióse que ha cambiado de parecer, y no se inclina a dejar en manos de las Cámaras la solución del conflicto hispano-yankee. Por eso se habla de otro aplazamiento para la presentación del Mensaje presidencial.

Los bellicosos solo esperan triunfar en el Congreso. La opinión ha reaccionado en favor de Mac-Kinley y contra la campaña de los jingos.

#### El cambio de Mac-Kinley

Otros telegramas de Washington dicen que Mac-Kinley era partidario de la declaración inmediata de la guerra y por esto se proponía dejar intacto el asunto a las Cámaras; pero ayer por la tarde cambió de opinión. Debese este cambio, según se asegura, a los telegramas que recibió de Madrid. Dice que el Sr. Sagasta ha logrado convencer a Mac-Kinley de lo imposible que es decidir de la suerte de Cuba sin el concurso de las Cortes españolas y de la Cámara insular cubana. Se añade que Mac-Kinley se opone a la independencia de Cuba.

#### La opinión dividida

Realmente en Washington existen grandes divergencias al apreciar esta cuestión, y se acentúa la opinión favorable a la prudencia. Las Cámaras están también divididas, y se cree que solo en el Congreso se podría votar la guerra; pero dudase de que se decida a aceptar la responsabilidad de acuerdo de tal magnitud.

Por otra parte, la campaña de los jingoístas contra Mac-Kinley creése que no prosperará, porque una crisis presidencial en las actuales circunstancias sería de difícil y comprometida solución.

Respecto a la actitud que puede tomar la Cámara en favor de la guerra, se recuerda que, siendo Mac-Kinley ministro de Estado, declaró que los acuerdos de esta Cámara no tenían otro valor que el de representar la opinión de unos caballeros particulares.

### En Londres

Telegrafian a La Epoca desde aquella capital:

«La actitud del gobierno español negándose a aceptar la mediación del Papa, y de las potencias para conceder la tregua que serviría para calmar la excitación contra España que reina con los Estados-Unidos, es calificada en los círculos políticos y diplomáticos de «quijotesca y suicida».

«Si el gobierno español—dicen—no ayuda a las potencias, mostrándose dispuesto a ceder, no debe quejarse luego de las consecuencias de su actitud, todo lo noble que se quiera, pero comprometida en estos momentos.»

Las potencias podrán impedir que se dispare el primer cañonazo; pero una vez disparado, cesará su intervención. España debe, pues, según la opinión de políticos y diplomáticos, aprovechar la ocasión que se le presenta de mostrarse transigente ante las grandes potencias, lo que no significa humillación ni desdoro.

Reina aquí gran temor de que el Congreso arrolle a Mac-Kinley y rompa las hostilidades contra España. En este caso, no inverosímil, el apoyo moral de las potencias no sería inútil a España.»

También telegrafian a La Epoca las razones a las cuales se atribuye la actitud de Inglaterra en este asunto, actitud que parece obedecer a móviles interesados.

Dice así este despacho: «No ha dejado de llar la atención el que Inglaterra sea una de las potencias que se han dirigido en Washington a Mr. Mac-Kinley por evitar el conflicto con España.»

Atribúyese la actitud de la Gran Bretaña, que tanto favorece a España en estos momentos, a un resentimiento con los Estados-Unidos, por haberse negado esta nación a entenderse con el Reino Unido y con el Japon en los asuntos de China.

Ahora bien: teniendo en cuenta la política tradicionalmente utilitaria de Inglaterra, es de temer que a pesar de figurar en el concierto europeo, resulte entendido en última hora con los Estados-Unidos, en detrimento de España, favoreciendo las miras que sobre Filipinas abriga hace tiempo el Japon.

En los círculos políticos se teme que, dada la manifestación de las potencias, si estallara la guerra entre España y los Estados-Unidos, alcanzará a alguna otra nación.»

### GUERRA DE CUBA

#### Impresiones en la Habana

Los despachos de la Habana comunican la impresión dominante allí respecto del conflicto hispano-yankee, que no es otra que de expectación, deseando saber el desenlace que tendrá la cuestión.

Por los cables recibidos en Madrid, se comprende que en la Habana no se conoce aún la verdadera actitud de la metrópoli. Solo se sabía que España se mostraba digna y energética, y esto mantenía vivo el fuego del patriotismo y el entusiasmo entre los buenos españoles.

#### La retirada de los consules yankees

La marcha a los Estados-Unidos de los consules norteamericanos en la isla de Cuba no es definitiva, según han manifestado los mismos. Dicho viaje tiene por objeto enterar al gobierno de los Estados-Unidos del verdadero estado de la isla de Cuba.

#### Precauciones en la Habana

El general Blanco tiene propósito de encomendar la seguridad en los barrios de la Habana a rondas urbanas formadas por personas caracterizadas y de prestigio, a cuyo efecto cuenta con el concurso que le han ofrecido tantos valerosos como peninsulares.

Estas rondas no tendrán carácter militar, y cuidarán del mantenimiento del orden y evitar todo atentado contra personas y cosas. Para la vigilancia de las afueras de la capital se está organizando un batallón de husares voluntarios.

#### La voladura del Maine,

El diario de Paris *L'Aurore*, ocupándose en la cuestión del *Maine*, asegura que conoce la causa de la catástrofe por un conducto seguro.

Afirma que la explosión fué un efecto de las pruebas de telegrafía sin hilos del sistema italiano Marconi, que los oficiales del buque norteamericano se entretuvieron en hacer, después de haber comido opíparamente y de haber bebido en grande, a bordo del vapor *City of Washington*, norteamericano también.

Se afirma que dicho sistema de telegrafía es peligroso en los buques de guerra, y que la corriente eléctrica ejerció sobre la pólvora y el nitroglicerina almacenada en los pañoles del *Maine*, descomponiéndola y provocando la explosión.

El general Blanco tiene conocimiento de lo ocurrido. Además, en las manos del cadáver de uno de los dos oficiales del *Maine* que murieron a consecuencia de la catástrofe se encontró un aparato Marconi.

#### Jugadores de Bolsa

Se ha descubierto en la Habana una combinación para realizar jugadas de Bolsa. El periódico *La Lucha* censura duramente que así se juegue con el crédito y el honor de España, y reclama al general Blanco que se apodere del cable, a fin de evitar nuevos chanchullos.

### FILIPINAS

Las malas noticias del Archipiélago filipino no pueden sorprendernos, porque bien pronto nos convencimos de que había mucho de ficticio y aparatoso en la pacificación teatralmente presentada por el general Primo de Rivera.

Estos últimos días han llegado nuevas alarmantes, que no dan exacta idea de lo que ocurre en aquel país, y hoy encontramos en *La Correspondencia de España* las siguientes indicaciones que no son propias para tranquilizar a nadie.

«Desde hace varios días preocupa a la opinión pública las noticias nada lisonjeras que se han recibido de Filipinas.»

Los informes oficiales que hasta ayer existían sobre el particular, son conocidos ya de nuestros lectores.

Ampliando lo publicado, diremos que la causa que ha motivado la falta de noticias por parte del capitán general, no es otra que la de haber cortado la comunicación telegráfica los sublevados de Cebu, y de ahí que el general Primo de Rivera dijera al señor ministro de la Guerra que hasta dentro de dos días no podría tenerle al corriente de lo ocurrido.

Anoche tuvimos ocasión de hablar con distinguida personalidad, que suele estar bien informada, y nos dijo que, por los sublevados se habían cometido varios atropellos en una pequeña isla, muy próxima a Cebu, que se referían indudablemente a la muerte de tres frailes, de que ya nos hicimos eco.

De hoy a mañana nos sacará el cable de dudas.»

### MOVIMIENTO CATÓLICO

#### Congreso católico en Alemania

Una comunicación de Mgr. el príncipe de Loekenstein, comisario perpetuo de la obra de los Congresos católicos anuales, anuncia que el 4.º Congreso alemán se reunirá en Crefeld desde el 21 al 25 del próximo agosto.

#### Congreso en Jerusalén

Los reverendos padres Franciscanos preparan un Congreso internacional de Terciarios franciscanos en Jerusalén.

#### Muerte cristiana de un sabio

El ilustre Mr. Ferraz, una de las glorias del Instituto francés, discípulo de Cousin y de Julio Simón, acaba de morir en Cannes, asistido por uno de los amigos de la infancia, el abate Bruchet. «Os doy las gracias, le dijo Mr. Ferraz. Yo no quiero separarme de la Iglesia, que es mi madre. He nacido católico y quiero morir católico; si he sido negligente en el cumplimiento de mis deberes religiosos, me arrepiento sinceramente, y deseo reparar, por mi sumisión a la Iglesia, los malos ejemplos que haya podido dar.»

Mr. Ferraz, a pesar de su indiferencia religiosa, siempre fué un hombre de bien, y en los últimos instantes de su vida recibió los Sacramentos con extraordinario fervor.

#### Martirio de misioneros

Ya se conocen los pormenores del martirio que padecieron gloriosamente en 1.º de noviembre último los padres Niens y Henle en Tchan-Kia-Tchuang, una de las cristandades más florecientes de China.

A eso de las once de la noche, cuando ya dormían los misioneros, una banda de veinte ó treinta hombres armados asaltó la casa de la misión, y penetrando en el dormitorio por la ventana, acribilló a puñaladas los cuerpos de los padres Niens y Henle; éste recibió nueve, aquel tres. Sus camisas, así como buena parte del suelo, quedaron bañadas de sangre. Aquellas han sido enviadas ya como reliquias al Seminario de Stey.

#### Nuevas religiosas condecoradas

El ministro del Interior en la vecina República acaba de conceder las medallas de honor a las religiosas siguientes:

Honorina Tournier, en religión hermana Hilaria, enfermera del hospital de Bourg (Ain), prodiga sus cuidados a los enfermos desde 1880 con una constante abnegación.

Virginia Badiou, en religión hermana Julia, por sus servicios durante cincuenta años en los hospitales, y por su conducta en varias epidemias.

Julia Vaugier, en religión hermana Claudia, por haber salvado en Mably a un anciano que estaba a punto de perecer abrasado en las llamas.

#### Regalo a Su Santidad

El noble inglés Carlos Wilshire ha regalado al Santo Padre una antigua lámpara encontrada el año 1811 entre las ruinas de Eclanum, lugar que se halla a quince millas de Benevento. Esta lámpara se remonta a los tiempos de la república romana, y es, proba-

### VALENCIANOS SOBRESALIENTES

Para mañana: UN PINTOR

Immediatamente, hasta agotar recursos, para sostener y defender en lucha desigual como heroica, la honra, el derecho, la justicia y la integridad nacional.

No bastan solo barcos; necesitamos dinero para obtenerlos. Recurrase sin vacilaciones al patriotismo español, que da siempre su vida y sus bienes por la defensa de la patria. El gobierno tiene el apoyo unánime de la nación.

Si el conflicto surge, puede abrir suscripción nacional en la Península y sus colonias, en las oficinas de nuestros representantes y consules en el extranjero, donde todo español que quiera lleve su ofrenda de mil pesetas en adelante.

Si el gobierno practica este procedimiento, rugole me suscriba por 500,000 pesetas. Guardo otras 500,000 para segunda llamada al patriotismo, cuando se agoten los setenta millones que estimo produzca la primera.—El marqués de Cayo del Rey.

### El Congreso hispano-portugués DE CIRUGIA

En el mismo día en que terminen las sesiones del Congreso Internacional de Higiene, comenzarán las del primero de Cirugía que se celebra en nuestro país.

La importancia de este Congreso ha de ser excepcional, pues no solo se darán a conocer en él los adelantos que esta rama de las ciencias médicas ha llegado a alcanzar en la Península, sino que también servirá para demostrar a las demás naciones que los profesores españoles y portugueses están a la altura del progreso actual.

Hasta la fecha cuenta el Congreso de Cirugía con más de 100 socios y otras tantas comunicaciones, lo cual indica ya el interés que inspira, dada la limitación del asunto a que se consagra.

El sábado, 16 del corriente abril, empezarán sus trabajos.

### SAMANA SANTA EN SEVILLA

SEVILLA 8 (11 n.)—De dos a seis de la madrugada han desfilado por la plaza de San Francisco las cofradías de costumbre, en las que figuraban la veneranda imagen de la Esperanza (Macarena) y la cofradía del silencio. A causa de lo frío de la noche y de lo desagradable del viento, ha presenciado muy poca gente el paso de las cofradías.

Están hoy concurridísimas las calles, principalmente la de las Siervas. La banda de Ingenieros acompaña a las cofradías. Ahora se dirige la de la Esperanza al barrio de la Macarena, que está concurridísimo y donde abundan las mujeres con flores en la cabeza.

SEVILLA 9 (1 m.)—Ha terminado el paso de las cofradías.

En la plaza de San Francisco la concurrencia ha sido extraordinaria. Al pasar por la calle de Placentines, la efígie del Cristo del Patrocinio sufrió una rotura al chocar contra el balcón de una casa. Recompuesta provisionalmente, siguió su carrera. Es una imagen notable, conocida vulgarmente en el barrio de Triana por «Cachorro».

El desfile del Santo Entierro ha sido imponente y suntuoso. En la plaza del Duque se disolvió la procesión, marchando las cofradías a sus respectivas parroquias.

### LOS ESPAÑOLES EN CHILE

Despachos de Valparaíso participan que los deseos de los españoles residentes en Chile de ofrecer a la madre patria el armar un buque de guerra en corso, no podrán realizarse, porque el gobierno chileno, atendiendo a la neutralidad que ha acordado observar si estalla la guerra entre España y los Estados-Unidos, no permite autorizar lo que proyectaban aquellos buenos españoles.

### Madrid NO POLITICO

Semana Santa.—El conflicto internacional.—Marcha del general Segura.—Los teatros.

Madrid 9 de abril de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Durante la semana que toca a su término, solo han privado dos asuntos: el conflicto con los Estados-Unidos y las fiestas religiosas propias de la Semana Santa. Con el toque de Gloria vuelve Madrid a su vida normal, y se reanuda los espectáculos y las fiestas mundanas. Lo que no pasará es la excitación de las gentes ante la cuestión pendiente con los yankees; pero este asunto es ageno a las presentes cartas, y solo por incidencia me ocuparé de algo relacionado con ese discutido y belicoso conflicto.

Tal fue la verdadera manifestación militar que ayer se efectuó en la estación del Mediodía. El motivo no era otro que la marcha del general Segura para encargarse del mando superior de las fuerzas reunidas en Canarias. Con el bravo militar embarcaron también los oficiales del regimiento del Rey, destinados igualmente a dicho punto. Cuando partió el tren se dieron muchos vivas a España, al ejército y al general Segura.

Hoy reanudan sus tareas la mayor parte de los teatros. En el Príncipe Alfonso se inaugurará mañana la temporada de ópera italiana, cantándose *Aida*, en la que tomará parte el tenor Due y la tiple señorita Miceci.

También el teatro Colón inaugurará su temporada con una notable compañía cómico-acrobática, en la cual figuran el intrépido domador M. Mario con su colección de panteras de Java, las acrobatas hermanas Danifis, y los pantomimistas ingleses troupe Grifons.

Vico celebrará el jueves próximo su beneficio en el Teatro Español, representando *El Gran Galeoto*. Para fin de fiesta se estrenará el diálogo titulado *Los das señores*, escrito expresamente por Eusebio delgado.

Para esta noche se anuncian dos estrenos: el de la comedia, *El Pedestal*, en el teatro de la Princesa, y en el de Lara, *La lluvia de mil colores*. El martes se estrenará en Apolo la zarzuela *Los altos hornos*, de Sinesio Delgado.

### El marqués del Cayo del Rey Su donativo patriótico

Niza 6.—Rechazada la mediación pontificia por los Estados-Unidos, considero la guerra inevitable. Ultrajada, calumniada España por aquel país y sus Cámaras, hay que aprestarse

### CARLOS IRIARTE

Ha fallecido en París este eminente artista francés, íntimamente unido a España por lazos de cariñosa amistad y de viva simpatía.

Fue muy amigo del inolvidable Pedro Antonio Alarcón, é hizo con él el viaje a Italia, cuyos recuerdos consignó nuestro ilustre compatriota en su precioso libro *De Madrid a Nápoles*.

Carlos Iriarte fué corresponsal del *Monde Illustré* durante la guerra de Africa, y siguió al cuartel general del duque de Tetuan, trazando preciosos croquis de nuestro ejército y de sus victorias.

Deja un libro notabilísimo sobre Goya, y un viaje por España con pintorescos dibujos, sobre toda de Andalucía y de las provincias de Levante, que lo encantaban especialmente. Decía que no había visto en su vida mujeres más hermosas que las andaluzas y las valencianas, y tenía su estudio en París lleno de tipos tomados por él del natural, que confirmaban su aserto.

Manejaba el lápiz y la pluma escribiendo con tanta elegancia como dibujaba, y casi todas sus obras estaban agotadas.

En España le debemos gratísimos recuerdos, y debemos rendir sentido homenaje a la memoria del que nos consagró destellos de su genio.

### Nuevo cometa

En la Universidad de Harvard se ha recibido un telegrama enviado por el profesor Schaeberle, del Observatorio de Lick, en el cual anuncia que el Dr. Perrine ha descubierto un brillante cometa.

Según el meridiano de Greenwich, su altura era de veinte horas 18 minutos y 36.5 segundos; declinación, Norte 16 grados, 45 minutos 23 segundos; ascensión diaria, 3 minutos 43 segundos; declinación en el mismo tiempo, 1 grado 1 minuto. El cometa es de séptima magnitud, tiene núcleo muy aparente y cola de un grado de largo.

# VALENCIA

El día favoreció la fiesta de ayer, razón por la cual quedó casi desierta la capital por la tarde.

Los moneros fueron muchísimos, y lo que en animación perdió la ciudad, lo ganaron, en cambio, el Grao y Cabanal, Burjassot, Godella, Rocafort, Paterna y Benimámet, que son siempre los puntos predilectos para las giras de nuestros convecinos.

El elemento popular llenó las playas y las huertas cercanas a la población, y especialmente los alrededores de la estación de Cuenca, en donde abundaron los alegres corrillos, que se disolvieron al anochecer, después de consumir las viandas obligadas que constituyen el clásico menú de la zona de Paseo.

Hoy se repetirá la gira, y si el día ayudara, los excursionistas no serían en menor número que ayer, con gran contento de las Compañías de tranvías y ferrocarriles, que tan buen papel juegan en esta clase de fiestas.

Ayer se acentuaron los rumores del género pesimista, en lo que a nuestra cuestión con los Estados Unidos se refiere, y á ello contribuyeron las noticias recibidas de Madrid, el mal efecto que ha causado la concesión del armisticio y las órdenes circuladas por el ministerio de la Guerra, y que desde por la mañana fueron del dominio público.

Según una de las disposiciones del general Correa, al medio día quedarán en disposición de marchar, al pie de guerra, dos baterías de artillería, una del 8.º regimiento y otra del 11.º, que no se sabe á punto fijo donde irán, si bien se supone que á las Baleares ó Canarias, ó tal vez á Cartagena, para reforzar las guarniciones.

Para trasladarse á las Baleares se hallan también dispuestos los batallones de Guadalupe y de Vizeva, todo lo cual es altamente plausible, pero á la vez, objeto de deducciones y comentarios, la mayoría del género sensacional.

También se cotizó en círculos y cafés, como de buen augurio, dada la tesitura general, el llamamiento del comandante de Marina, en que convece á los cabos de mar, artilleros y fogoneros de la Armada licenciados, para que manifiesten si desean pasar al servicio activo de los buques de guerra, llamamiento que es seguro hallará eco favorable, dado el patriotismo de nuestra gente de mar, que no cede en esto á los licenciados del ejército de tierra.

En el Grao y Cabanal se habló mucho del corso, y por las impresiones que recogimos, si la guerra estalla al fin, no serán nuestros marinos los que menos consientan don para combatir en el mar á los enemigos de España.

—En la madrugada de ayer recibió el gobernador civil el siguiente despacho del ministro de la Gobernación:

«Se han presentado esta mañana en el domicilio del señor ministro de Estado los embajadores de las seis grandes potencias europeas á manifestar, que como corolario de las gestiones de sus respectivos gobiernos en Washington, creían conveniente encarecer la aprobación de los buenos oficios ofrecidos por Su Santidad, y por tanto, la suspensión de las hostilidades en Cuba, reiteradamente pedida por el Padre Santo, y en su vista el Consejo de ministros ha acordado autorizar al general en jefe de aquel ejército para que publique una suspensión de hostilidades por el tiempo que estime prudencial para preparar y facilitar la paz.

Entendiendo el gobierno que debe dirigirse á V. S. haciéndole saber esta importante resolución del gobierno, que pedida por Su Santidad y aconsejada por dichas potencias, deja á salvo el honor militar y la dignidad de España sin lastimar sus innegables derechos en la grande Antilla.»

—Con motivo de la festividad de la Pascua, recibió ayer el cardenal en su despacho gran número de visitas de felicitación, entre ellas las del Cabildo metropolitano, claustro del Seminario Conciliar y clero benéfico y parroquial.

También le felicitaron las autoridades militar, civil y municipal.

—Con tal diligencia procedieron el señor secretario y los empleados de la Diputación provincial llamados á intervenir en las elecciones de senadores por la provincia, que á las cuatro horas de terminada el escrutinio, estaban ya á disposición de los interesados las credenciales que acreditan su elección y proclamación, dándoles el carácter de senadores electos.

—El telégrafo nos ha anunciado que la esposa de nuestro paisano el valiente coronel Sr. Ciru Jeda dió á luz ayer, con toda felicidad, una robusta niña, que viene á hacer el número 14 de los hijos que tiene este ilustre jefe del Ejército y vencedor de Maceo.

S. M. la reina ha mostrado deseos de apadrinar la niña de su ayudante en el acto del bautismo, y según nuestras noticias, muy agradecido por la honrosa distinción, el señor Girujoda dará á su hija el nombre de María Cristina.

—Nuestro particular amigo el Dr. D. Amalio Jimeno nos hace un encargo, que nos apresuramos á cumplir, reproduciendo el siguiente despacho telegráfico que nos ha dirigido:

«Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Le ruego se haga público mi agradecimiento á todos los doctores del claustro universitario que se han dignado favorecerme con su voto. Es una prueba de afecto y consideración que no olvidaré jamás.—Jimeno.»

—El senador electo D. José Cort regresará hoy á Madrid.

—Ayer marcharon á Madrid, para asistir al Congreso de Higiene, los Sres. Sanchez Pertegas, Lechón, Fuster (D. Pedro), Más, Ribera, Gomez Ferrer, Gomez Reig, Perez Fuster y Montero.

—También el Dr. D. Francisco Cantó, que marchó ayer á Madrid para asistir al Congreso internacional de Higiene, en representación de la Diputación provincial, hace á sus expensas el viaje, como el Sr. Sanchez Pertegas.

—Invitado por el alcalde pasó ayer la tarde en un buerto de Alginet, de la propiedad del Sr. Martinez Bertomeu, el gobernador civil señor Ballesteros.

Además de las familias de ambas autoridades se reunieron en el citado buerto, invitados también por el presidente del Ayuntamiento algunos de sus amigos íntimos.

—El Ayuntamiento obsequió ayer con una mana, siguiendo la costumbre tradicional, á cada uno de los niños recogidos en el Asilo.

También á los asilados de las Casas de Beneficencia, Misericordia y Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, obsequiáronse con una merienda, lo mismo que á los reclusos de San Gregorio, cuya mana fue costeada con el producto de la colecta que para ello se hizo los días de Jueves y Viernes Santo.

—En las poblaciones marítimas se verificaron ayer mañana la ceremonia del Encuentro y el Comulgar de impedidos, viéndose muy concurridas las calles de la carrera.

Las bandas de música del Patronato Musical del Cabanal, el Progreso Musical del mismo poblado, La Lira Valenciana y la municipal de Alfara, contribuyeron á la brillantez de la fiesta, que fué presenciada, como en años anteriores, por mucha gente de la capital.

—Una compañía importante ha pedido autorización al gobernador civil para hacer los estudios necesarios en todo el trayecto que recorre el río Júcar en esta provincia, y aprovechar cuantas aguas sea posible, con objeto de facilitar con su fuerza luz eléctrica para esta capital.

—Como era de esperar, en vista de la escasa vigilancia que se ejerce en Valencia y de la festividad del día, en el que la mayor parte del vecindario estaba ausente de sus casas, los ratas hicieron ayer de las suyas.

Anoche, á las siete, se dió cuenta al juzgado de que habían penetrado ladrones en el piso primero de la casa núm. 3 de la calle de Encolón, y á las nueve y media, se dió aviso de que se había cometido otro robo en el piso bajo de la casa núm. 92 de la calle de San Vicente, donde tiene instalado D. Enrique Cortán Rolg el despacho de billetes para las diligencias que recorren el trayecto de Sagunto á Segorbe.

En la primera de dichas casas los cacos se llevaron 100 pesetas en billetes, 15 en plata y una póliza del Banco de España, valiéndose para ello de una palanqueta, con la que abrieron la puerta de la habitación.

En el domicilio del Sr. Cortán, ignorase la cantidad robada, porque la caja de valores, aunque estaba abierta con fractura, la selló el juzgado al comenzar la instrucción de las diligencias sumariales.

De estas resultaron dos cosas extrañas: una es la de que al regresar el Sr. Cortán á su casa, no pudo sospechar el robo porque estaba cerrada la puerta de la calle, sin que se viesen en ella señales de violencia; y la otra, la de que en el despacho se encontraron 75 pesetas, que sin duda debieron pasar desapercibidas para los amigos de lo ageno.

También fueron encontradas en el mismo departamento, una llave inglesa y un espejo.

Indúl es que digamos que los ladrones no fueron habidos.

—El Sr. D. Eduardo Esteve, antiguo dependiente del comercio de tejidos que tiene la señora viuda de Lopez en la calle de San Fernando, se ha establecido en la plaza de Cajeros número 70, acreditada casa de novedades para señora que tenía D. Angel Tarragó. Su nuevo dueño, desearo de realizar las existencias á mitad de su valor, las liquidará por ocho días al objeto de presentar las altas novedades que ha comprado para primavera y verano.

Crónica religiosa

Mañana se celebrará en la parroquial iglesia de San Bartolomé una solemne función religiosa, con motivo de cantar la primera misa el joven alumno de este Seminario D. Antonio Ballester y Ros, acólito que fué de la misma iglesia.

Apadrinarán al nuevo sacerdote el padre fray Pedro María Mira, religioso capuchino que también fue acólito de San Bartolomé, y doña Josefina Ros, madre del nuevo celebrante.

Del sermón está encargado el doctor don Juan Bautista Benloch, rector de la parroquia de los Santos Juanes.

—Con motivo de la festividad de la Pascua de Resurrección, se celebró ayer en todas las parroquias y en la Catedral la solemne misa de renovación, siendo llevado el Santísimo Sacramento en procesión catedral. En la Catedral se cantó la misa por la capilla de música, des-

pués de la cual, el señor cardenal, que oficiaba de pontifical, dió la bendición apostólica en nombre de Su Santidad á los fieles que llenaba por completo las anchas naves del templo.

—En el Hospital provincial se verificará mañana el acto solemne de administrar la Comunión á los enfermos de aquel santo establecimiento.

Oficiará el cardenal Sr. Sancho, y asistirán las autoridades y comisiones de la Diputación, Ayuntamiento, etc. La misa de consagración se celebrará á las siete de la mañana en la iglesia del Hospital.

Noticias militares

Se han recibido noticias de Canarias participando la llegada del vapor Antonio Lopez, que conduce los batallones expedicionarios de Mallorca y Luchana. El viaje se hizo con entera felicidad, siendo recibidas las fuerzas con grandes muestras de afecto y regocijo.

—La comandancia de Marina llama con toda urgencia á los cabos de mar, artilleros y fogoneros licenciados que deseen pasar al servicio activo en los buques del Estado, para que se presenten en dicha comandancia, á fin de ser reconocidos y filiados.

—Participan de Cádiz que los capitanes de esta guarnición Sres. Juery, Requena y Sagrado, que salieron el jueves para aquella ciudad, fueron muy agasajados al llegar á la misma por parte de los jefes y oficiales de la guarnición. Dichos oficiales, como los de otras guarniciones que se unieron á ellos para embarcar con rumbo á Canarias, van animados del mejor espíritu y sentimiento patrio.

Círculos y Sociedades

El miércoles se reunirán en el Círculo de Bellas-Artes los socios inscritos para la excursión á las Baleares, á fin de tratar asuntos referentes á este viaje. El regreso se efectuará por Barcelona, y se está gestionando con la compañía de vapores el paso también por Alicante.

Notas artísticas

El reputado escultor D. José Viciano ha terminado el boceto de monumento á Ribalata, que la colonia castellonense en esta ciudad acordó costear días pasados. El citado boceto está llamando justamente la atención de los inteligentes, por su elegancia y sencillez. Está formado por un pedestal de 80 centímetros de altura, sobre el que se eleva una columna de dos metros, en la que descansa el busto de Ribalata. Completa la obra una alegoría formada por las paletas, los pinceles y una corona de laurel.

Notas de Sport

El Club Ciclista Valenciano anuncia para el día 1.º de mayo la celebración de las carreras de fondo que anualmente se verifican.

Dichas carreras serán de 100 kilómetros y reservadas exclusivamente á los socios del Club, concediéndose, además del Campeonato, premios distintos para corredores profesionales y amateurs, y para los que hagan el recorrido en siete horas.

La carretera será probablemente la de Valencia á Ademuz, y parece existe el proyecto de otorgar medallas conmemorativas á todos los corredores que lleguen á firmar el acta de ruta de los jurados de media carrera. Las condiciones estarán de manifiesto en la secretaría del Club.

Fuera de Valencia

ALBERIQUE.—Continúan mejorando los heridos en la catástrofe de que ayer dimos cuenta.

Dichos heridos llámense: Vicente Chornet, de 8 años; José María Chornet, de 6; Pedro Martínez Zamora, de 4; Faustino Martínez, de 7; María Rubio Jimenez, de 16; Rosario Aznar, de 23; Dolores Martí Martínez, de 21; Vicente María Badía Salom, de 13; María Teresa Richard, de 21; Mariana Salvador, de 17; Guerminda Luz, de 13; Constanina Reig, de 16; Josefa Lopez, de 60; Manuel Gomez Duato, de 12; Asunción Gomez Duato, de 22, y Vicente María Tormo, de 13.

GANDÍA.—Mañana martes se verificará la solemne comunión de los impedidos y de los presos en las cárceles de este partido. A estos últimos se les obsequiará con una excelente comida.

JARACO.—Ha fallecido en este pueblo José Vila Peiró, á consecuencia de las quemaduras sufridas en el incendio ocurrido en la madrugada del martes último.

Con ésta son ya cuatro las víctimas del terrible siniestro.

ALBAIDA.—Anteayer, al toque de Gloria, fué herido en el pecho de un tiro de revólver, el vecino de Jativa Leopoldo Pastor, de 18 años de edad.

El cabo de la Guardia civil de aquel puesto comenzó, inmediatamente de tener noticia del hecho, á la busca del autor del disparo, que se sospecha sea el hijo de un comerciante de aquella plaza.

CASTELLÓN.—En la elección de senadores por esta provincia, han quedado nombrados los liberales Sres. Ruiz Villegas y Sánchez Pastor, de los cuales, el último había sido derrotado en elección de diputados por la capital, y el conservador Sr. Bushell, que había tenido ya ésta representación otra vez en la alta Cámara.

A los cosecheros y comerciantes DE VINOS

Les llamamos la atención sobre la revista que dedicamos á este artículo en la SECCION COMERCIAL.

Estas revistas, escritas por persona competentísima, se repetirán semanalmente.

## Elección de senadores

Sin incidente alguno se verificaron ayer las elecciones de senadores, celebrándose en el Paraninfo de la Universidad las de los tres representantes de la provincia, en la que obtuvieron 278 votos los tres candidatos, señores marqués de Puerto-Seguro, Cort y Llorente.

Para la senaduría por la archidiócesis quedó designado por unanimidad el obispo de Mallorca y paisano nuestro, D. Salvador Castellote.

Para representar á la Universidad en la alta Cámara fué elegido el Dr. D. Amalio Jimeno, por 66 votos contra 36 que consiguió el ex-rector Sr. Gadea Orozco.

En la elección de la Sociedad Económica de Amigos del País hubo dos votaciones. En la primera votaron á D. Juan Maisonneuve ocho compromisarios (seis de Alicante y dos de Cartagena); á D. Mariano de Vergara siete (todos de Murcia), y resultaron otras siete peletas en blanco (cinco de Valencia y dos de Teruel). No reuniendo ninguno de los candidatos mayoría absoluta de votos, se repitió la votación. El Sr. Maisonneuve obtuvo diez votos, porque además de los compromisarios de Alicante y Cartagena, le votaron los de Teruel, y fué proclamado senador. El Sr. Vergara, quedó en esta votación con los mismos siete votos de Murcia, y votaron en blanco los cinco representantes de Valencia.

Los compromisarios para la elección de la provincia, que está vez han sido muchos en número, á pesar de no haber lueha, fueron obsequiados, según es costumbre, por los senadores electos con banquetes que se celebraron en los hoteles de Paris, Inglés y de Oriente, y allí acudieron á saludar á sus electores los Sres. Cort y Llorente, que recibieron sin número de felicitaciones por su elección.

Nuestro Director siguió recibiendo por la noche en nuestras oficinas enhorabuenas y plácemes, cuyas demostraciones de afecto agradecemos muchísimo en su nombre y en el nuestro.

Debemos hacer especial mención de lo que dice sobre este particular nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Valencia*.

«De todas veras felicitamos á los senadores electos por el triunfo que han obtenido, y esperamos que siempre y en todas ocasiones harán valer su influencia en favor de los intereses morales y materiales de Valencia y su provincia.

Aparte de esta felicitación general, nos complace expresar la satisfacción que hemos experimentado al ver elegido á D. Teodoro Llorente, valenciano ilustre, maestro de literatos y periodistas, decano de la prensa valenciana, quien por sus prestigios ha merecido que el gobierno liberal le reservase un puesto en la candidatura de esta provincia. Es seguro que D. Teodoro Llorente en el Senado será, como siempre, un valenciano amante, ante todo y sobre todo, de las cosas de esta tierra.»

Tenga la seguridad nuestro amable colega de que esos son los deseos y los propósitos del Director de LAS PROVINCIAS, y que no escusará diligencia ni esfuerzo para realizarlos hasta donde le sea posible.

Por lo demás, se felicita de que para su elección de senador hayan estado unidos el partido conservador y el liberal, porque nunca ha sido más necesaria que ahora la buena armonía entre todos los elementos que pueden contribuir en algo para la gobernación del país en las difíciles circunstancias que atraviesa.

### EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL

es un remedio soberano para combatir todas las afecciones del estómago, por antiguas que sean, empezando la mejora en las primeras tomas, y se vende á pesetas 7/50 la caja en las farmacias y en el depositario BLAS CUESTA, droguería de San Antonio, que dá folletos gratis á cuantos enfermos lo soliciten.

## LIQUIDACION VERDAD

DEL COMERCIO DE TEJIDOS Y NOVEDADES DE

Angel Tarragó, hoy EDUARDO ESTEVE

70—PLAZA DE CAJEROS—70

El nuevo dueño de esta casa realizará las antiguas existencias á MITAD DE SU VALOR.

GRAN LIQUIDACION por ocho dias

70, Plaza de Cajeros, 70

NOTA. Transcurridos los ocho dias de liquidación, su nuevo dueño presentará al público las grandes compras que ha hecho en las mejores fabricas del país y extranjeras en artículos de Primavera y Verano.

Las noticias que se tienen es de que son seis buenos mozos de muchas libras.

Hoy, mañana y pasado, estará abierto en las oficinas de la Plaza el abono para dicha corrida.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

NUEVO PAPEL PARA FUMAR

Marca LAYANA

Clase especial en carteras precintadas con fotolipia

Puntos de venta al por mayor en Valencia: Aguiló Hermanos, Tapineria, 6.—Hijos de Ripollés, Flasterers, 21, y Porchets, 1; y al por menor en todos los estancos y kioscos de la capital.

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, Á LAS EMBARAZADAS, Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; Á CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TÍFUS Y AFECCIONES CÓLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfiada de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

Son falsificadas las cajas que no lleven prospecto con inscripción transparente.

Las propiedades antisépticas del ácido fénico han sido hábilmente aplicadas al Jarabe fenicado de Vial para la curación de resfriados, bronquitis, gripes é influenza.

## Diario de Avisos

Se hallan vacantes las plazas de médicos titulares de los pueblos de Gilet y Manises, dotadas con el haber anual de 300 y 900 pesetas, respectivamente. Plazas para solicitarlas, quince dias la primera y treinta la segunda.

Anuncio

Regimiento infantería de Vizcaya núm. 51

El día 14 del actual, á las diez de la mañana, y en el cuartel del Pilar, se procederá á la venta en pública subasta de varios instrumentos de música y cornetas dadas de baja en dicho cuerpo.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que les convenga.

El comandante mayor, Daganzo.

CONCURSO ARTÍSTICO

Creemos oportuno y conveniente para los artistas hacerles saber que *El Gato Negro*, importante semanario que se publica en Barcelona, ha abierto en su último número un concurso de historietas, al cual podrán concurrir cuantos dibujantes, pintores y caricaturistas lo deseen.

El premio de 200 pesetas, cantidad no despreciable, si se considera sobre todo la escasa remuneración que por lo regular obtiene en nuestros periódicos este género de trabajo, trivial al parecer, pero que da buena idea del ingenio de sus autores.

El plazo para la remisión de historietas es el de un mes.

La votación será por sufragio entre los compradores todos de *El Gato Negro*, evitándose de este modo las parcialidades que con tanta frecuencia desaheritan las determinaciones de los jurados técnicos.

Esto fué de lo más blando y lo último que se le dijo al pobre hombre... desde lo alto de la escalera; porque, apenas callaron allí las voces, aparecieron en el balcón, más venenosas y desvergonzadas, contando las vocecedoras con dar al frías una corrida en pelo á todo lo largo de la calle. Mirándola con espanto se quedó el infeliz, al oír las de nuevo por allí, con los pies clavados en el portal y un latín cuajado en la entreabierta boca. ¡Salir entonces! ¡Quién se lo mandara!

Pero no hubiera salido de ningún modo, porque para que no saliera sin hablar con ellos, se le habían puesto delante tia Sidora y su marido; los cuales, haciéndole señas para que callara, le cogieron cada uno por un embozo del manto y le condujeron á la bodega, cuya puerta cerraron después de entrar.

Unia esta habitación una salita con alacoba á la parte del Sur, con una ventana enrejada, que las llenaba de luz, y aún sobraba algo de ella para alumbrar un poco una segunda sala con un ventanillo en lo alto, y entrada por el carrerito que conducía á la sala desde la puerta del portal. Cuando esta puerta se abría, se veían ciertas señales de claridad en la cocina y dos mezuquinas accesorias que calan debajo de la escalera. Cerrada la puerta, todo era negro allí, y no tenía otro remedio tia Sidora que encender el candil, aunque fuera al medio día. Las puertas de las alcobas tenían cortinas de perezoso pintado; las paredes estaban bastante bien blanqueadas, y en las de la sala había

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A las nueve de la mañana

10 de abril.—Barómetro, 769.00; termómetro, 17.2; humedad, 61; NNE; calma; nuboso.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 32.2; á la sombra, 20.0; mínima á la sombra, 9.6; evaporación, 6.7; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 6.

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale á las 3 horas y 20 minutos, y se pone á las 6 y 34. La luna sale á las 12 y 10 minutos de la noche, y se pone á las 8 y 29 minutos de la mañana.

## SECCION COMERCIAL

Los VINOS EN VALENCIA

La situación de nuestra región vinícola es la siguiente:

La existencia es más reducida de lo que en día, notablemente mayor escasez en las clases superiores por ser éstas las más solicitadas para la exportación á los mercados franceses, escasez que en el presente año es mucho mayor, comparado con los anteriores, á consecuencia de la importancia que ha tomado la exportación á varios países, figurando entre los principales centros consumidores La Plata, Uruguay, Brasil, Cuba y Filipinas, los cuales, por otra de San Pedro, apóstol, y otra del Arcángel San Miguel, con sus marcos enchapados de caoba. Debajo de la Virgen del Carmen había una cómoda con su espejo de tocador encima, algo resobado todo ello y marchito de barniz; pero muy aseado, como las cuatro sillas de perilla y los dos escabeles de pino, y el cofre de cuero peludo, con barrotos de madera claveteada, y hasta el cesto de los aperrejos, que estaba encima de uno de los escabeles, y el suelo de baldosas que sostenía todos estos muebles y cachivaches. La cama, que se veía por entre las cortinas recogidas sobre sendos clavos romanos, algo magullada ya y contrahechos, llenando dos tercios muy cumplidos de la alcoba, no estaba mal de mullida, á juzgar por lo mucho que abultaba lo que cubría una celchaca de percal, llena de tronos entretejidos de gallos encarnados y azules, y de otros volátiles pintorescos. El tuflido que se respiraba allí, algo trascendía á dejo de pescado azul y humo reconcentrado; pero, así y todo, una tacita de plata llena de pomada de rosas parecía aquella bodega, comparada con todas y cada una de las viviendas de la escalera.

Y vamos al caso. Fray Apolinar fué conducido, del modo sudoroso, hasta la salita. Allí se dejó caer en una silla que le preparó muy solícito tío Mechelin; y después de quitarse el sombrero, que puso sobre otra silla, y se pasarse por la cara un arrugado pañuelo de yerbas, continuó así sus interrumpidas conversaciones.

## Folleto de "Las Provincias,"

# Sotileza

Don José M. de Preda

de la Real Academia Española.

(CONTINUACIÓN)

El lector sabe lo que fué de ella aquella noche y á la mañana siguiente, por haberse oído referir á Andrés y haberla visto, tan desahogada y campante, en casa del padre Apolinar, junto á la Maruca, en la Fuente Santa y en los prados de Molnedo.

No habría llegado á la Maruca con Andrés y su séquito de raqueros, cuando ya el padre Apolinar, con el sombrero de teja caído sobre los ojos, la cabeza muy gacha por miedo á la luz, y los embozos del pelado manto recogidos entre sus manos cruzadas, retrocediendo alguna vez que otra el cuerpo contra la camisa (si es que no la había dado también, desde que salimos de su casa con el rutalo) y carraspeando á menudo, atravesaba los mardados del calle con rumbo á la calle Alta.

—¡Vaya cosa está de la tía Sidora, con su visita nocturna a la casa de su hijo!

par la puerta de su bodega, llegó al quinto piso, y llamó con los nudillos de la mano, diciendo al mismo tiempo:

—¡Ave María!

Una voz de mujer respondió una indecencia desde allá dentro; pero con tal deajo, que el exclaustro, sin soltar de sus manos cruzadas los embozos del manto, se rasó dos veces seguidas las espaldas, por el procedimiento acostumbrado, y murmuró, después de carraspear:

—¡Mucha mar de fondo debe haber aquí!

Enseguida volvió á carraspear y á resobar-se; empujó la puerta, como la vez se lo había ordenado, y entró.

Moejón estaba á la mar; pero estaban en esa, destorcido fílastica de chicos viejos, la Sargüeta y su hija, las cuales, aunque no esperaban seguramente la visita del bendito fraile, en cuanto le vieron delante sospecharon el motivo que le llevaba allí; porque, con tener todavía entre dientes el suceso de la noche anterior, recordaron las insistencias del padre Apolinar para que se cumplieran los intentos del Cabildo respecto de la huérfana de Mules; las torres y montones que les había ofrecido en cambio del amparo que les pedía; las veces que le habían reclamado infructuosamente el cumplimiento de las ofertas... En fin, que les dió el corazón que venía á lo de Silda; y sin esperar á que acabara de darles los buenos días, ya tambaleaba la casa.

Tío Mechelin no había ido á la mar aquel día, porque había pasado la noche con su hijo

el costado de estribo, para matar un dolorcillo que se le presentó poco antes de meterse en la cama; obra, en su opinión y en la de su mujer, del disgusto que tomó, en seguida de la cama, con el suceso de Silda. El dolor se calmó mucho á la madrugada, y en dudas estuvo el enfermo, al oír en la calle el grito de *¡arriba!* del diputado que tiene esa obligación, y por ella cobra, de levantarse como todos los demás compañeros; pero no se lo consintió su mujer, y se aguantó en la cama hasta bien entrado el día.

Entonces se vistió; desahuyóse con una mediana ración de cascarilla con leche, y, por no aburrirse, se puso á torcer, á la teja, unos cordelos de merluza. No le llenaba del todo este procedimiento, pues era más recomendado, por más seguro, el de torcer á la pierna, es decir, sobre el muslo con la palma de la mano, en lugar de atar un casco de teja al extremo de la cuerda y hacerle dar vueltas en el aire. Pero notó tío Mechelin, al ponerse á trabajar, que al continuo sobar la cuerda con la palma de la mano sobre el muslo, se le despertaba el dolor con más crudeza que del otro modo, y optó por el casote. Así estuvo trabajando hasta muy cerca del medio día.

Mientras él remataba la última braza de las noventa que pensaba dar al cordel que tenía entre manos, su mujer colocabá, pues sabía hacerlo primorosamente, un anzuelo grande, el único que lleva el aparato de merluza, al extremo de la cañaza, á alumbra. Era en un

temente dispuesto el *chumbao*, ó peso de plomo que se le amarra en el empalme de la sotileza con el cordel, para que el aparejo, al ser calado, se vaya á plique.

Por tales alturas andaba ya este negocio, cuando en las de la escalera se oyeron las voces de la Sargüeta y de Carpia, que respectivamente decían á gritos:

—¡Pegotón!

—¡Magañoso!

Y al mismo tiempo el zumbar de otra voz áspera y varonil, y los golpes sonoros en los inseguros peldaños, como de zancas torpes que bajaran por ellos, saltándolos de tres en tres.

El matrimonio de la bodega salió despavorido al portal, donde no tardó en llegar, haciéndose cruces con una mano, agarrándose con la otra á la sucia barandilla y murmurando latines y fulminando conjuros, el padre Apolinar.

—¡De ira proterva... de iniquitatis earum... libera me... libera me, Domine, et exaudi orationem meam...! ¡Jesús, Jesús... Jesús, María y José...! ¡Furias, furias del averno...! ¡Uff...! ¡Fugite...! ¡Fugite...! ¡Carne misera...! ¡Tu palabra impía escandalizará á la tierra; pero el Señor te confundirá... te confundirá...! ¡Alabado sea tu santísimo nombre!

Así bajaba exclamando el aturdido fraile, y así llegó al último peldaño, sin dejar de darse á otras voces que desde allí arriba le aparecían con amenguasa y con improperios, ¡Pardillito!

## Plaza de Toros

Ayer fueron encamajados en el encerradero del Empalme los toros de Pablo Romero, que el domingo estroquearán en nuestra Plaza Lagartijillo y Reverte.

Há aquí la filiación de los bichos, según la nota que ha mandado el ganadero:

Lunelo, berrendo en negro salpicado; Voluntario, berrendo en castaño; Maldo, cárdeno; Granadino, berrendo en negro listón; Algio, negro, y Playero, ensabonado.

Los diversos motivos que nuestros lectores podrán apreciar, recurren a nuestra provincia, que es y será durante mucho tiempo el principal centro de exportación de España.

La Plata ha anunciado sus demandas porque además de ser muy reducida la última cosecha en la provincia de Mendoza, la calidad de la producción indígena es muy deficiente. En el Uruguay, por haberse invadido sus viñedos por la filoxera...

90 a 95 fr.; realíz de 19 a 22 fr.; ajos de 40 a 45 francos; cebollas de 42 a 45 fr.; patatas de 12 a 15 francos; habas de 18 a 20 fr.; guisantes de 40 a 30 francos; manzanas de 35 a 35 fr. las mil; mandarinas de 40 a 50 fr.; alcachofas de Valencia de 0'80 a 1 franco la docena.

Espectáculos

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las ocho y media de la noche.—El rey rabal.—Cádiz. Butaca con entrada, una peseta.

Telegramas de la tarde (Mencheta)

(De la Correspondencia de Valencia). Madrid 10, a las 4-15 tarde.

En las calles de Sevilla y de Alcalá hay gran animación, con motivo de celebrarse hoy la primera corrida de toros de la temporada.

En las elecciones de senadores por la provincia de Madrid han sido elegidos los señores Martínez Escorial y D. Rafael Reig, liberales, por 210 votos, y el señor conde de Vilches, conservador, por 209.

En la Universidad la lucha está muy indecisa entre los Dres. D. Alejandro San Martín y D. Eduardo Palau.

En la Sociedad Económica de Amigos del País ha sido elegido por ocho votos el conservador Sr. Lopez de la Parra.

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas ha obtenido el acta el ex-ministro conservador Sr. Concha Castañeda.

El Sr. Sagasta no ha ido hoy a Palacio ni ha recibido visita alguna en su casa.

BARCELONA.—Han resultado elegidos senadores por esta provincia los liberales señores marqués de Monsolís y Bosch Alsina, y el conservador Sr. Vilaseca. Por la Sociedad Económica de Amigos del País el Sr. Nicolau, y por la Universidad el Sr. Magaz.

Se ha ordenado al primer batallón de artillería de plaza que prepare dos compañías para marchar a Mallorca al primer aviso.

En el café de Colón se ha celebrado un concierto a beneficio de la Armada. El local ha estado concurrencísimo y presentaba muy buen aspecto, adornado con escudos y banderas nacionales.

Madrid 10, a las 3-35 tarde. No hay ninguna nueva noticia sobre el armisticio.

El presidente del Consejo y los ministros se dedican hoy a descansar, lo cual verdaderamente ya lo necesitan.

Hay gran animación por todas partes, contribuyendo a ello el hermoso día que hace.

En la Real Academia de Bellas Artes ha sido elegido senador el Sr. Madrazo, y en la de Medicina el Sr. Cortajarena.

En la Universidad no ha obtenido mayoría absoluta ninguno de los dos candidatos. La lucha continúa empeñadísima, aunque parece que las probabilidades de triunfo las tiene el Dr. Sannmartín.

PAMPLONA.—Han sido elegidos senadores D. Teodoro Cortes, conservador; D. Alberto Larrendo y D. Joaquín Gastón, fusionistas.

Madrid 10, a las 3-40 tarde. La inauguración del Congreso de Higiene ha resultado brillantísima. El salón estaba completamente lleno, viéndose vistosos uniformes de todos los países, contrastando con la severidad del frac.

El programa se ha cumplido en todas sus partes. Ha presidido el Sr. Capdepón, acompañado de los señores gobernador civil y alcalde de Madrid y doctores Brouardet y Calleja. Todos los discursos han sido muy aplaudidos.

El Dr. D. Amalio Gimeno ha sido muy felicitado por el éxito del Congreso, pues a él se le debe principalmente.

También ha sido felicitadísimo por su triunfo senatorial.

TARRAGONA.—Han triunfado en la elección senatorial los Sres. Sánchez Gómez (D. José), Camborin España y marqués de Vistabella. Ha sido derrotado el Sr. Salvan, amigo del Sr. Castelar.

Madrid 10, a las cinco tarde. El Sr. Sagasta ha comenzado a recibir telegramas, felicitándole por el acuerdo que ha adoptado el gobierno referente al armisticio, y haciendo votos por que se consiga la paz.

NUESTRO SERVICIO

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Agencia FABRA

Compra de un buque frustrada

NEW-YORK.—El gobierno americano trataba de adquirir los vapores de marcha muy rápida San Luis y San Pablo, para armarlos en guerra; pero los propietarios de los mismos, a pesar de ser americanos, han querido aprovechar de la ocasión pidiendo una suma exorbitante.

En vista de esto, el gobierno ha resuelto suspender las negociaciones de compra.

Buques inútiles

LONDRES.—The Daily-Mail dice saber por buen conducto que han sido descubiertos grandes defectos en el crucero yankee Columbia, el cual se considera incapaz de utilizarse para la guerra.

Un perito marítimo ha declarado que muchos de los buques de guerra norteamericanos se encuentran en estado análogo al Columbia.

El proceso Zola

PARIS.—El proceso contra M. Zola no pasará al Tribunal de los Asises del Sena, hasta después de las elecciones legislativas.

La prensa rusa

SAN PETERSBURGO.—Los periódicos rusos manifiestan la esperanza de que se conservará la paz, porque los intereses norteamericanos sufrirían mucho si estallase la guerra con España.

Buque para los yankees

HONG-KONG.—Los Estados-Unidos han adquirido el vapor inglés Zúbro. En cartas fechadas el día 6 del actual en Manila, se dice que los insurrectos son dueños de Cebu.

Crónica taurina

Madrid 10, a las 9-30 noche. Esta tarde se ha celebrado la inauguración de la temporada, lidiándose reses de Vorigua por las cuadrillas de Guerrita, Fuentes y Bombita.

Los veragüesños dieron una vez más fiasco, resultando tan blandos al castigo, que solo aguantaron 23 varas por 14 caídas y tres potros.

En el segundo toro hubo una bronca muy justificada, porque el animalillo no tuvo en cuenta el honor que se le dispuso destinándole a una fiesta tan solemne, y se declaró buey de solemnidad.

La antes famosa divisa del descendiente de Colón sufrió la chamusquina reglamentaria. Guerrita demostró desde los primeros momentos que venía ganoso de palmos, y no tardó en conseguirlos, porque estuvo monumental. Trastoeó al primer toro magistralmente, y entrando con los terrenos cambiados, le atizó un volapié de los que tienen imitación.

Al cuarto de la corrida lo muleteó con gran lucimiento, sacudiéndole después una estocada también clase era. (Ovación y oreja). Toreando de capa, requejébralo.

El quinto toro arrolló a Rafael, sin consecuencias. Fuentes, muy bien ayudado por Guerrita, remató a su primer bicho de una estocada a paso de banderillas, y al quinto de una corta y perpendicular.

En banderillas, superior. Bombita hizo una superior faena con el trapo, para dar a su primer voragite una estocada innegorable.

La música tocó la popular marcha de Cadiz, que fue coreada por el público con delirante entusiasmo.

El último toro de la tarde fue muerto por Emilio de una regular estocada.

El simpático diestro estuvo incansable y oportuno en quites, y aunque con poca fortuna, hizo el cambio de rodillas en el quinto bicho.

La entrada, un lleno completo. Para mañana se anuncia la primera corrida de ahucho con toros de D. José Moreno Santamaría, que serán estoqueados por Guerrita, Fuentes y Bombita.

Zaragoza 10, a las 7-10 noche. Los toros de la ganadería de Miura juzgados esta tarde han peleado regularmente con la caballería, dejando ocho acémilas para el arrastre.

Bebe-Chico, Dominguín y Regaterín han estado muy bien en la muerte de sus respectivos toros, especialmente el segundo, que cortó la oreja del quinto y fue aplaudidísimo en banderillas.

Después aprovechó la ocasión para hacer algunas alusiones a la cuestión hispano-norteamericana, hablando en favor de la paz. Terminó declarando abierto el Congreso.

Seguidamente los congresistas se dirigieron a la planta baja del Museo, con el objeto de visitar la Exposición, que no ha quedado terminada por falta de tiempo.

Manifestación

Madrid 11, a las 12-15 madrugada. A la salida de la plaza de toros, que por cierto han resultado bastante malos, se formaron numerosos grupos que se dirigieron en manifestación al Casino Militar.

Los manifestantes, que guardaban un orden completísimo, iban dando entusiastas vivas a España y al ejército, que eran calurosamente contestados.

Al llegar frente al indicado Circulo pidieron una bandera y se propusieron nombrar una comisión que subiera a saludar a los oficiales que allí se encontraban en aquel momento.

El gobernador Sr. Aguilera llegó entonces, y se opuso a que los manifestantes realizaran sus propósitos, no encontrando la menor resistencia.

Cuando ocurría esto pasó el coche en que regresaba de paseo el general Borbón y Castellvi, quien dió también vivas a España y al ejército, siendo muy aplaudido por la multitud.

Los manifestantes siguieron su camino hasta llegar a la Puerta del Sol, donde quemaron algunos periódicos en los que figuraba el retrato del presidente de los Estados Unidos.

La manifestación se disolvió pacíficamente ya bastante avanzada la noche, a las repetidas instancias del Sr. Aguilera, que se ha retirado a las once menos cuarto de la Puerta del Sol.

El Sr. Silvea

Madrid 11, a las 12-35 madrugada. Conforme anunciamos, hoy ha llegado a esta corte, procedente de París, el Sr. Silvea. En la estación le esperaban numerosos amigos que le han dispensado un recibimiento muy cariñoso.

El doctor Betances

Comunican de París, que el presidente de la junta filibustera de aquella capital, doctor Betances, hablando de la cuestión de Cuba, ha declarado que la insurrección no aceptará la paz si no es bajo la base de la independencia de la isla.

Lo de Cebú

Madrid 11, a la una madrugada. El Heraldo de Madrid publica esta noche algunos detalles del movimiento insurreccional ocurrido estos días en el archipiélago de Cebú.

Asegúranos que los rebeldes eran en número crecidísimo; pero que en su inmensa mayoría carecían de armamento.

En cuanto se tuvo noticia de la insurrección, salió a su encuentro la columna mandada por el general Tejero alcanzándolos, siendo completamente derrotados.

Tranquilidad

Los telegramas que se acaban de recibir de la Habana, aseguran que en aquella capital ha reinado hoy tranquilidad completa.

Otro que se vá

Un cablegrama recibido de Manila continúa que el consul norteamericano en aquella capital ha manifestado al general Primo de Rivera que tenía el propósito de abandonar el Archipiélago.

Igualmente le ha dicho que los asuntos referentes a su consulado los entregará al de Inglaterra, para que se encargue de su despacho.

“El Correo”

Madrid 11, a las 1-25 madrugada. El periódico El Correo se ocupa extensamente esta noche de la cuestión hispano-americana. Afirma que la cuestión de Cuba es una cuestión de derecho, y que por esto mismo habían de intervenir las potencias europeas con su fuerza moral para reconocer la justicia que asiste a España en el asunto.

Dice que las negociaciones—entablada por el Papa, no pueden llamarse intervención ni mediación, porque solo han sido un consejo amistoso en beneficio de la paz.

Asegura asimismo que la solución dada al actual conflicto no ha podido ser más honrosa para la nación; pero que es un error el creer que esto sea un desenlace de la cuestión entre España y los Estados-Unidos, porque a su juicio aún no hemos salido del principio.

“El Heraldo”

El Heraldo de Madrid, al hablar esta noche del conflicto hispano-yankee, se expresa en sentido muy pesimista, y desaprueba la concesión hecha a los rebeldes.

Las y los billetes en circulación han aumentado en cantidad de 13.495.850 pesetas.

Relato muy interesante

Madrid 10, a las nueve noche. Persona bien enterada de las interioridades de la política, me dá la siguiente explicación de lo ocurrido en el asunto del armisticio.

Los Estados-Unidos plantearon en el ultimatum la cuestión en términos categóricos, esto es: el armisticio ó la guerra.

España optó por la guerra, y se preparaba a ella, cuando intervino el Papa.

Es sabido que Su Santidad habló como padre de los fieles, que invocó los sentimientos cristianos y que llamó al corazón para llegar a la paz; pero para negociarla era necesario comenzar por suspender el derramamiento de sangre, concediendo el armisticio.

En este caso, el Papa ofrecía su mediación, siempre que fuera aceptada por el gobierno español.

En el telegrama que monseñor Rampolla envió al Nuncio de Su Santidad, se indicaba que la mediación del Papa era debida a deseos de Mr. Mac-Kinley.

El gobierno español creyó que podía conceder el armisticio aceptando la mediación del Papa, desde el momento que era el presidente de los Estados-Unidos quien la había solicitado, y en el acto dió cuenta a todas las potencias.

Al enterarse M. Mac-Kinley, dijo que él no había pedido la mediación de Su Santidad. Aclarado el caso, se vino en conocimiento de que al hablar el arzobispo católico monseñor Ireland a favor de la conservación de la paz a M. Mac-Kinley, que es amigo suyo, el presidente contestó que nadie deseaba más que él la paz; pero que, para mantenerla, era necesario que le ayudaran.

Monseñor Ireland le habló de la mediación del Papa, y M. Mac-Kinley le dijo que le parecía bien. Dió cuenta el arzobispo a monseñor Rampolla, y de ahí el error de monseñor Ireland y del secretario de Estado de Su Santidad, pues M. Mac-Kinley dijo que al hablar de la necesidad de que le ayudasen se refería a España, y que entendió que la mediación del Papa se debía ejercer cerca del gobierno español, con independencia del de Washington.

Al aclararse el error, España manifestó que, en tales condiciones, retiraba el acuerdo relativo a la concesión del armisticio, y de ahí el estar abocados a la guerra.

Su Santidad insistió, y entonces nuestro gobierno dijo que accedería, siempre que los Estados-Unidos realizaran algún acto que significase que también ellos cedían, como la retirada de sus barcos de los puntos extratégicos donde estaban situados.

No hubo manera de llegar a un acuerdo, y España se preparaba para la guerra, cuando el viernes, antes de enviar M. Mac-Kinley el Mensaje a las Cámaras, realizaron los representantes de las potencias el acto colectivo que obligó al presidente a aplazar la lectura del Mensaje.

Notese que el primer efecto de la mediación europea se hizo sentir en los Estados-Unidos y esto, unido a lo que he narrado, hizo que en el Consejo de hoy creyesen los ministros que no había manera razonable, ni siquiera llevando a la quiescencia el sentimiento del honor nacional, de negarse a lo que pedían las seis grandes potencias apoyando las gestiones del Papa, porque en el caso de hacerlo tendrían en contra a Europa entera.

El gobierno acordó conceder el armisticio y en el acto el ministro de la Guerra telegrafaló al general Blanco el acuerdo, autorizándole para suspender las hostilidades con los límites de duración y en las condiciones que su prudencia y las circunstancias le aconsejase, a fin de facilitar las negociaciones para llegar a la paz en Cuba.

Agitación en Madrid

Madrid 11, a las 1-10 madrugada. Hace poco iba por la calle de Hortaleza, acompañado de dos amigos, el ex-diputado carlista señor Barón de Sangarrén.

El gobernador Sr. Aguilera le llamó, dando orden a unos guardias de orden público de que le detuvieran y lo condujeran al gobierno civil.

El Sr. Aguilera increpó duramente al barón. El hecho ha sido objeto de animados comentarios.

Numerosos grupos continúan recorriendo las calles dando repetidos vivas al ejército y a España, que son muy aplaudidos.

Aumenta la agitación

Madrid 11, a las 1-25 madrugada. Grupos de manifestantes recorrieron esta noche a una hora avanzada la plaza del Angel y las calles Mayor, Montera y del Arenal.

En este momento llegan a la Puerta del Sol, donde la Guardia civil de a caballo los intimó a que se disolvieran, y no cumpliendo estos órdenes, carga contra los manifestantes, produciendo esto grandes carreras.

Las fuerzas de Guardia civil han sido aumentadas. Las tropas han sido acuarteladas.

Impresiones pesimistas

Madrid 11, a las 2-30 madrugada. Recibiese telegramas de Washington muy poco satisfactorios. Dicen que la concesión del armisticio en Cuba no ha de influir para que cambie la conducta de aquel gobierno.

Se quedan algunos norteamericanos al amparo de Mr. Gollant, distinguido diplomático inglés, quien ha celebrado una cordial conferencia con el general Blanco.

Dice el mismo despacho que se continúan con gran actividad los trabajos de defensa, habiéndose practicado varias inspecciones en los tubos lanza-torpedos.

Colisión entre obreros

Madrid 11, a las 2-10 madrugada. Telegrafan de San Sebastián diciendo que en Oyarzun ha ocurrido una colisión entre los obreros ocupados en la construcción del ferrocarril minero, resultando dos de ellos muertos y seis heridos.

Se han enviado a dicho pueblo fuerzas de la Benemérita, ignorándose más detalles.

Suspensión de las hostilidades

Madrid 11, a las 2-30 madrugada. Un telegrama de la Habana recibido por El Imparcial comunica que anoche se recibió en aquella capital la orden de suspensión de hostilidades.

Con este motivo celebraron consejo los ministros Insulares, quienes estuvieron reunidos hasta las doce de la noche.

Después celebraron una conferencia con el general Blanco y los demás generales que se encuentran en la Habana, acordándose pedir una aclaración al gobierno de Madrid.

El nuevo aspecto que ha tomado la cuestión ha producido una impresión muy dudosa.

Lo que dice “Le Temps”

Madrid 11, a las 2-35 madrugada. Telegrafan de París diciendo que Le Temps considera la concesión del armisticio como el reconocimiento oficial de la beligerancia a los insurrectos cubanos, asegurando que este es un gran paso hacia la independencia.

Añade que difícilmente se borrará su efecto moral, y que, por esto, se resistían a concederle los ministros españoles.

Se ha necesitado, continúa diciendo el indicado periódico, la oportuna intervención del Papa, y la valiente iniciativa de la Reina, como también los razonamientos de los Sres. Sagasta, Moret y Gullón a sus colegas, para que diere España al mundo entero una prueba de su gran cordura.

Para lo sucesivo, la diplomacia ha contraído el nuevo deber de guardar los intereses y el honor de España, como también la paz. Afirma asimismo que es imposible que los Estados-Unidos no correspondan a este acto honroso, aplazando decisiones irrevocables.

Termina manifestando que sin duda alguna España ha concedido el armisticio a las seis potencias, que había negado a los Estados-Unidos.

Con consejos amistosos se ha logrado más que con amenazas.

El Mensaje

Madrid 11, a las tres madrugada. La Impresión dominante es de verdadera incertidumbre, habiéndose acentuado la creencia en los círculos políticos de que hoy se leerá en la Cámara de Washington el Mensaje de Mr. Mac-Kinley.

Woodford se marcha

Ho oído asegurar esta noche, sin haberlo podido comprobar, que el representante yankee en Madrid Mr. Woodford sale esta noche con el objeto de unirse a su familia.

Rumores

Madrid 11, a las 3-10 madrugada. Dicen de Cádiz que ha circulado el rumor de que el vapor trasatlántico Santo Domingo había sufrido algunas averías en la travesía de la Habana a Nueva-York.

En las oficinas de la compañía ocultan la noticia. Asegúranse que anteayer con el ancla se hizo un agujero en el costado del barco, entrando varias vases de agua. Añádese que el capitán Sr. Aguirre varó el buque, para evitar que éste se fuera a pique.

Noticia desmentida

Es inexacta la noticia de que el general Blanco haya presentado la dimisión. Por ser domingo, la comunicación por el cable de la Habana ha sido limitada.

Por esta causa el gobierno carece de extensos detalles del efecto que causará en la isla de Cuba la tregua concedida a los rebeldes.

M anifestación disuelta

Madrid 11, a las 3-25 madrugada. A las una y media de la madrugada acaban de disolverse los pequeños grupos de manifestantes que quedaban después de varias carreras.

Los precios de los diferentes mercados de España, y como los derechos sobre los alcoholes extranjeros son prohibitivos, todo el que se fabrica ó en su mayor parte proviene del alcohol de vino; además, el alcohol que se emplea para el encabeamiento de los vinos que se exportan a los diversos mercados de América, es de la misma procedencia; Jerez y Málaga emplea también alcohol de vino para reforzar sus vinos finos.

A pesar de los extragos causados por la filoxera en una docena de provincias, España no verá disminuidas sus cosechas, pues se trabaja en la destrucción de las viñas por los americanos, y las provincias que están sanas plantan con un entusiasmo que recuerda los años del 1885 al 1890. Solamente en la provincia de Ciudad-Real se calcula una plantación de 20 a 25 millones de vides.

Si la exportación se detiene en su marcha, como sucede en España, dentro de algunos años, una cosecha igual a la de Italia, y del tercer lugar que hoy ocupa en el mundo vitícola, tomará el segundo.

MERCADO DE BARCELONA

La nota general durante la semana fué la calma, pues aunque en el mercado de trigos las tendencias son de alza, no suben en su medida, y el trigo real. En las harinas también se cotizan con firmeza. El resto del mercado no ofreció novedad.

TRIGOS.—Se cotizan: Candeal Castilla, de 37'72 a 39'08; id. Mancha, 38'18 a 38'63; Barbillá, a 37'30; Rta Berdianska, de 40'45 a 40'90; Blanco Extremadura, 37'27 a 37'57; id. Aragón, 37'27 a 37'57; id. Rusia, a 23 los 100 kilos.

HARINAS.—Se cotizan: Ptas. los 100ks. 1.ª Extra blanca, 41'08 a 41'68; 2.ª Extra blanca, 40'07 a 40'27; 1.ª n.º, 40'27 a 40'87; 2.ª n.º, 40'26 a 40'86; 1.ª n.º, 39'24 a 39'44; 2.ª n.º, 38'24 a 38'44; 3.ª n.º, 37'24 a 37'44; 4.ª n.º, 36'24 a 36'44; 5.ª n.º, 35'24 a 35'44; 6.ª n.º, 34'24 a 34'44; 7.ª n.º, 33'24 a 33'44; 8.ª n.º, 32'24 a 32'44; 9.ª n.º, 31'24 a 31'44; 10.ª n.º, 30'24 a 30'44; 11.ª n.º, 29'24 a 29'44; 12.ª n.º, 28'24 a 28'44; 13.ª n.º, 27'24 a 27'44; 14.ª n.º, 26'24 a 26'44; 15.ª n.º, 25'24 a 25'44; 16.ª n.º, 24'24 a 24'44; 17.ª n.º, 23'24 a 23'44; 18.ª n.º, 22'24 a 22'44; 19.ª n.º, 21'24 a 21'44; 20.ª n.º, 20'24 a 20'44; 21.ª n.º, 19'24 a 19'44; 22.ª n.º, 18'24 a 18'44; 23.ª n.º, 17'24 a 17'44; 24.ª n.º, 16'24 a 16'44; 25.ª n.º, 15'24 a 15'44; 26.ª n.º, 14'24 a 14'44; 27.ª n.º, 13'24 a 13'44; 28.ª n.º, 12'24 a 12'44; 29.ª n.º, 11'24 a 11'44; 30.ª n.º, 10'24 a 10'44; 31.ª n.º, 9'24 a 9'44; 32.ª n.º, 8'24 a 8'44; 33.ª n.º, 7'24 a 7'44; 34.ª n.º, 6'24 a 6'44; 35.ª n.º, 5'24 a 5'44; 36.ª n.º, 4'24 a 4'44; 37.ª n.º, 3'24 a 3'44; 38.ª n.º, 2'24 a 2'44; 39.ª n.º, 1'24 a 1'44; 40.ª n.º, 0'24 a 0'44; 41.ª n.º, 0'00 a 0'00; 42.ª n.º, 0'00 a 0'00; 43.ª n.º, 0'00 a 0'00; 44.ª n.º, 0'00 a 0'00; 45.ª n.º, 0'00 a 0'00; 46.ª n.º, 0'00 a 0'00; 47.ª n.º, 0'00 a 0'00; 48.ª n.º, 0'00 a 0'00; 49.ª n.º, 0'00 a 0'00; 50.ª n.º, 0'00 a 0'00; 51.ª n.º, 0'00 a 0'00; 52.ª n.º, 0'00 a 0'00; 53.ª n.º, 0'00 a 0'00; 54.ª n.º, 0'00 a 0'00; 55.ª n.º, 0'00 a 0'00; 56.ª n.º, 0'00 a 0'00; 57.ª n.º, 0'00 a 0'00; 58.ª n.º, 0'00 a 0'00; 59.ª n.º, 0'00 a 0'00; 60.ª n.º, 0'00 a 0'00; 61.ª n.º, 0'00 a 0'00; 62.ª n.º, 0'00 a 0'00; 63.ª n.º, 0'00 a 0'00; 64.ª n.º, 0'00 a 0'00; 65.ª n.º, 0'00 a 0'00; 66.ª n.º, 0'00 a 0'00; 67.ª n.º, 0'00 a 0'00; 68.ª n.º, 0'00 a 0'00; 69.ª n.º, 0'00 a 0'00; 70.ª n.º, 0'00 a 0'00; 71.ª n.º, 0'00 a 0'00; 72.ª n.º, 0'00 a 0'00; 73.ª n.º, 0'00 a 0'00; 74.ª n.º, 0'00 a 0'00; 75.ª n.º, 0'00 a 0'00; 76.ª n.º, 0'00 a 0'00; 77.ª n.º, 0'00 a 0'00; 78.ª n.º, 0'00 a 0'00; 79.ª n.º, 0'00 a 0'00; 80.ª n.º, 0'00 a 0'00; 81.ª n.º, 0'00 a 0'00; 82.ª n.º, 0'00 a 0'00; 83.ª n.º, 0'00 a 0'00; 84.ª n.º, 0'00 a 0'00; 85.ª n.º, 0'00 a 0'00; 86.ª n.º, 0'00 a 0'00; 8

San Vicente 16 Y 18

RAFAEL CONEJOS

San Vicente 16 Y 18

Se han recibido las novedades para señora y caballero. Completos surtidos en pañería, lencería, merinos y mantelería

NOTA Dedicándose esta casa con especialidad á los artículos de PAÑERÍA y LENCERÍA en todas sus clases, tiene siempre existentes completos surtidos, desde los géneros mas económicos hasta lo mas rico que se fabrica.

BANCO AGRICOLA ESPAÑOL SOCIEDAD ANONIMA

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente: Excmo. Sr. D. Marcel González de la Fuente, Diputado á Cortes, Abogado y Propietario. Vicepresidente: Ilmo. Sr. D. Leopoldo Bremón y Cabello, Jefe superior de Administración civil.—Vocales: Excmo. Sr. D. Manuel Balduino y Topet, General de la Armada.—Sr. D. Juan Felipe Sendin, Diputado á Cortes y Propietario.—Excmo. Sr. D. Juan de Pol y Fonsdeviela, Propietario.—Sr. D. Antonio Santonja, Propietario.—Excmo. Sr. D. Manuel de Rola y Eras, ex-Gobernador Civil.—Ilmo. Sr. D. Daniel Balaciari, ex-Gobernador Civil.—Ilmo. Sr. D. Saturnino Lacal, Publicista.—Secretario: Sr. D. Manuel Jorrote y Paniagua, Gentil-hombre de Cámara de S. M.

Emisión pública de 2,000 Obligaciones de Participación de á 500 pesetas destinada á la Explotación Agrícola Comercial en Fernando Póo

CONDICIONES. El importe de estas Obligaciones puede satisfacerse de una sola vez ó en 23 plazos mensuales de 20 ptas. También puede efectuarse su pago en valores del Estado al tipo de cotización corriente. Antes de distribirse suma alguna en concepto de utilidades, y durante los quince primeros años, percibirán un 5 por 100 de interés preferente. Permanenteemente les corresponderá el 50 por 100 de los beneficios líquidos de la explotación.

BENEFICIOS. Según los cálculos practicados para llevar á cabo la explotación de 1.000 hectáreas de terreno—cultivando 100 cada año—los beneficios líquidos que se obtienen, calculando sólo el 50 por 100 de los productos totales, y deducidos todos los gastos de los cultivos y generales de Administración, son como sigue:

Table with columns: Años, Posetas, Por Interés Preferente, Por Beneficios, Total. Rows show data for years 1 to 16 and subsequent years.

Resulta, pues, que cada una de las Obligaciones, adquiridas sólo por 500 ptas., produce 9.928'65 en los quince primeros años, y desde el quince en adelante, una renta anual de 1.431'25 pesetas. La suscripción ha quedado abierta desde 1.º de Enero del corriente año, y puede efectuarse en Madrid, en las oficinas del Banco Agrícola Español, Travesía de Trujillo, 3, y en provincias, en casa de los señores Delegados y Representantes del Banco, en donde se facilitan toda clase de datos y pormenores.

Por el Banco Agrícola Español: El Director Gerente, L. Bremón y Llanos.—Delegado en esta provincia, D. Luis Muñoz, Rejas, 7.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Para el mes de Abril de 1898

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz. El vapor-correo ALFONSO XIII

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo por los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.

El vapor-correo ISLA DE LUZON. Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días. RETORNO.—Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

LINEA DE FILIPINAS con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones á Kurachew y Bahrir (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saingán Sidney, Estavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas cada una semana de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, ó sean los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados, ó sean los días 12 marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, 27 agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.

El vapor-correo P. DE SATRÚSTEGUI saldrá de Valencia el 18 y de Barcelona el 23 del corriente.

LINEA DE BUENOS-AIRES con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LINEA DE FERNANDO-PÓO con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona el 25 á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan. El vapor-correo RABAT.

Servicio de Tánger.—El vapor-correo JOAQUIN DEL PIÉLAGO saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará á sus destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Los pasajeros deberán escribir sobre todos los buques de su equipaje su nombre y el puerto de destino, con todas sus letras y con la mayor claridad.

Para más informes, en Valencia, Sres. Dart y C., en Comandita, calle del Mar, 59, entrasuelo, y en el Grao, D. Juan Bautista Llovet.

VAPORES TRASATLANTICOS PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de este puerto á mediados del corriente mes de Abril el vapor TROYA con destino á MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES y ROSARIO DE SANTA FE

Admite carga. ENFORMES.—Valencia: J. ANTONIO MOMPÓ, Embajador Viejo, 7.—Grao: LA ROSA HERMANOS, Contranuelle, 4.

Alquileres

Se alquilan los pisos principal y entresuelo de la casa núm. 11 de la calle del Padre de Hierrofranos. En la portería están las llaves. I-G

Solfeo y piano

Enseñanza completa por buen profesor, en su casa y á domicilio, por 5 pesetas mensuales. Razón, Suraña, núm. 3, tercero, primera puerta. G

FABRICA DE PERSIANAS

de JOAQUIN NAVARRO de todos sistemas, á precios económicos, con privilegio esclusivo. Se reforman y pintan las usadas. Plaza de Mirasol, 4 I-R

Rocafort

Se alquilan ó venden, pagando al contado ó á plazos, tres casas en dicho pueblo, calle de Toledo. Dará razón el alcalde del mismo. I-R

MADERAS

DE RIO.—Del marisco valenciano; excelente floritería; largos 18, 21 y 24 palmos. Resulta muy económica. PIRINEOS.—Clase especial mejor; varios gruesos; longitudes 21, 27 y 33 palmos. Se recomienda esta madera para carga por su dureza, abundante corazón y precio reducido á que se detalla. Hay también clase fina para carpintería. Se dispone de un grande y variado surtido, lo cual permite servir los pedidos, por importantes que sean, con prontitud y economía. Madera vieja, se vende y se compra. MANUEL DESCALZO, Calle de Isabel la Católica, n. 8. I-R

VENÉREO Matriz Orina

El Consultorio Grifol se ha trasladado á la calle de Santa Teresa, núms. 21 y 23, pral. CONSULTAS y CURACIÓN todos los días, de diez á una y de tres á cinco. Santa Teresa, 21 y 23, pral. I-R

Peluquería del SIGLO DE MARTEL HERMANOS

Servicio esmerado, montado á los últimos adelantos. Calle de las BARRICAS, 12 y 14, principal. I-R

Para industria

Local de 375 metros cuadrados, con cuarto de máquina y chimenea, para fabrica ó almacén, se alquila. Cervantes, 9. I-R

Préstamo con hipoteca y buena garantía

Se necesitan 10,000 pesetas, que se tomarán en uno ó más plazos para asegurar mejor al prestador el cobro íntegro de los intereses durante todo el tiempo del contrato. Razón: D. Alfredo Villar, plaza de la Virgen, 4, derecha, entrasuelo. 2

Patentes de invención

Marcas de fabrica, de comercio y agrícolas. Se obtienen y registran en España, Portugal, países del Sur América y demás naciones extranjeras. Francisco Elizaburu Madrid.—Calle de Recoletos, 12.—Madrid. I-R

Elixir Digestivo de Pepsina

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado. Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes. PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta más universales que las de ningún otro remedio en el mundo. LAS PÍLDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tiene rival como remedio de familia.

El UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras (aun cuando cuenten veinte años de existencia) y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, tales como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones para el uso del medicamento respectivo, pudiendo obtenerse estas instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

Las PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en LONDRES, 333, Oxford Street, en el Establecimiento central del profesor HOLLOWAY. En Valencia, farmacia de Andrés y Fabia, frente al campanario de San Martín.

Jarabe PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE del profesor Ernesto Pagliano. Náples, 4, Catala S. Marco (Casa propia). Para evitar que el público sea engañado por equivocadas publicaciones y para atenuar los efectos derivados de la desleal concurrencia de otros, es preciso recordar que todos los productos y el JARABE PAGLIANO de Náples no tienen que ser confundidos con los que se despatchan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicación no pueden en ningún modo referirse á la casa ERNESTO PAGLIANO, de Náples, que ha sido autorizada por el Ministerio del Interior del reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. B.—NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTÁ SUPRIMIDA. Escribir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fabrica depositada según la ley. Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Pasaje del Crédito, 4. Depósitos en Valencia: José Peiró y Ferrer, Lepanto, núm. 17, é Hijos de guerra de San Antonio.

PARA LOS ESPAÑOLES, ESPAÑA! PANORAMA NACIONAL BELLEZAS DE ESPAÑA y COLONIAS UN GRAN PANORAMA y 14 FOTOGRAFÍAS. En obra esta se encuentran los monumentos, ciudades, paisajes, escenas populares de la incomparable ESPAÑA.

TALLER DE PINTURA de ROS HERMANOS. Este taller se encarga de la decoración de habitaciones en todos los ramos pertenecientes á la pintura y papel, con prontitud y economía. También se dedica á la imitación del estuco, maderas y jaspes y especialmente á la rotulación, tanto en madera como en tela, cartón, cristal, planchas de todas clases de metales, portadas, trabajos de acuarela, óleo y toda clase de barnices.

Chocolates y Cafés DE LA Compañía Colonial MADRID. El vapor JULIAN saldrá el 11 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. El vapor ALFONSO saldrá el 13 del actual para Barcelona, Cete y Marsella.

TAPIOCA Y TES 37 Recompensas industriales DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20 MADRID

VIAS URINARIAS Curación pronta y radical de la Blenorragia (purgaciones), gonorreas, fujos blancos, irritaciones y catarras de las vías urinarias, úlceras en la matriz, estrecheces, etc., por las Grajeas del Dr. Bonchut, sin necesidad de inyección. Tratamiento único infalible. Frasco 10 rs.—Farmacia de Costas, Sombriería, núm. 5, y principales de España. AGUAS MINERO-MEDICINALES DE CESTONA

Los españoles deben conocer, ante todo y sobre todo, lo que se refiere á su patria, la incomparable ESPAÑA. SE HA PUESTO Á LA VENTA EL CUADERNO 40 Y ÚLTIMO. Los cuadernos publicados se hallan de venta en las oficinas de LAS PROVINCIAS y en todas las librerías y kioskos, al precio de 70 céntimos cada uno en Valencia y 75 en provincias. Agregando 25 céntimo, se remiten en paquetes certificado.

Obras completas DE PEREDA (D. JOSÉ MARIA DE), De la Real Academia Española. Diez y seis tomos, que se venden á 4 pesetas cada uno en Madrid y en Santander, y á 4'50 en el resto de España. Man publicados los siguientes: I.—Los hombres de pró, con el retrato del autor y un estudio crítico sobre sus obras, por D. Marcelino Menéndez y Pelayo. II.—El bucy suelto... (Segunda edición de las obras completas.) III.—Don Gonzalo González de la Gonzalera. (Tercera edición.) IV.—De tal palo, tal astilla. (Segunda edición.) V.—Escenas montañosas. (Segunda edición.) VI.—Tipos y paisajes. (Segunda edición.) VII.—Esbozos y rasguños. VIII.—Bocetos al temple.—Tipos trashumantes. IX.—Sotileza. (Segunda edición.) X.—El sabor de la tierra. (Segunda edición.) XI.—La puchera. XII.—La Montañez. XIII.—Pedro Sánchez. XIV.—Nubes de esbo. XV.—Peñas arriba.—(Segunda edición.) XVI.—Al primer vuelo. Fuera de la colección.—Pachin González, Madrid, 1896; un tomo en 8.º, 3 pesetas.—Tipos trashumantes, edición elegantemente ilustrada: un tomo en 4.º, 5 pesetas. Discursos leídos por los Sres. Menéndez y Pelayo, Pereda y Perez Galdós, ante la Real Academia Española, en las recepciones públicas verificadas los días 7 y 21 de febrero de 1897. Un tomo en 8.º, 2 pesetas.

EXCELENTE OCASIÓN Tenemos á la venta obras completas del PANORAMA NACIONAL lujosamente encuadradas. PRECIO: 34 PESETAS Tomo suelto, 17 pesetas. También se hallan en venta cuadernos sueltos, estando agotándose los pertenecientes á los números 1, 7, 8, 12, 25 y 33.